

UNIVERSIDAD DE BARCELONA

FACULTAD DE CIENCIAS

LABORATORIO DE HISTOLOGÍA

31 julio 1919.

Dr. D. Pío del Río Hortega

Mi querido amigo: Recibí su grata, que me demuestra no es usted tan perezoso como modestamente prehende. Le agradezco infinito las puntuales y extensas instrucciones que me da para el uso del carbonato argéntico, las cuales conservaré como oro en paño para aplicarlas cuando reanude el trabajo de microscopio. Digo esto porque ahora no puedo trabajar en ellos, pues el amigo Pittaluga tuvo la bondad de emprender de nuevo un libro de Protogoros para los Mammalia Calpe (en que usted escribió otro) y en ese tema estoy ocupado ahora: eso que lo terminaré para el año.

Por la misma razón no le enviaré por ahora nada para la Soc. Española de Biología

(conviene subrayar el adjetivo), lo que promete hacer a la primera ocasión: y, a propósito, ¿no se podrían ningún número del Boletín?

En el tal librito, ~~que~~ al hablar de los parámetros de la rabia (necesario lo ver) alude al estudio que publicó usted en colaboración con Faúndes ^{sobre los mapos de Negri;} en el Vol. I de la S. Esp. de Biol.; allí prometió usted ampliarlo y no sé si lo han hecho; el anuncio es muy interesante y quisiera conseguir algunas novedades más que ustedes le han encontrado sobre los que se oponen en la menor medida a su comunicación.

Otra cosa. Ya sabe usted la espantosa dolor histológica en que estoy en Barcelona, lo que es cause de que a veces me lastime y me oxide un poco. Para salir de ella temporalmente me complacería mucho pasar tres meses en ese Laboratorio de Investigaciones, pues en suelo respiraría las ondas vivificantes del Laboratorio (pensón por la curiosidad) más que, además, adquiriría mucha mayor cultura que la que tengo

en el manejo de los métodos de cultivo y de los de cajol. Ahora bien, yo no lo podría hacer sin un pequeño auxilio económico, ~~con que~~ ~~pasando tanto~~ cosa que usted comprenderá fácilmente cuando, como yo, tiene un número y visperas de otros.

En vista de ello, yo le agradecería mucho recordar a D. Santiago, a ver si la Junta de Ampliación de Estudios me concedería alguna pensión que me permitiese, como le digo, trabajar ahí una temporada, que podría ser, por ejemplo, los primeros meses del año próximo. Esto es el supuesto de que no le cause a usted ninguna molestia ~~en todo~~ el encargo, pues entonces no le diré nada.

Y todo más, mis envíe mis abrazos.

E. Fernández Galán